

Alcaldesa reacciona y activa plan de choque tras informe

VALPARAÍSO. En Concejo anunció conjunto de medidas para modernizar controles financieros y en subvenciones. Habrá una regularización del régimen interno.

Sebastián Mejías O.
 sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

Tras el informe final N° 151 entregado por la Contraloría Regional de Valparaíso, la alcaldesa Camila Nieto respondió las dudas y anunció que el municipio adoptará una serie de medidas administrativas, financieras y disciplinarias destinadas a corregir las observaciones detectadas.

Cabe precisar que el documento emitido por el órgano contralor dio cuenta de diversas falencias correspondientes al último período de la gestión anterior, entre los años 2023 y 2024, incluyendo recursos municipales sin rendición de cuentas por cerca de \$18.000 millones, más deficiencias en los controles contables y observaciones a los registros de asistencia de altos funcionarios de la administración anterior.

Asimismo, el escrito advierte posibles vulneraciones al principio de probidad, como la eventual realización de actividades de carácter electoral en horario laboral por parte del exalcalde Jorge Sharp y la ex-candidata Carla Meyer, además de atrasos en la tramitación de sumarios, motivando la instrucción de procedimientos disciplinarios y el envío de antecedentes al Ministerio Público por parte de la Contraloría.

Ayer, en sesión del Concejo Municipal, la alcaldesa Nieto anunció un conjunto de medidas, entre las cuales figuran la revisión de asistencias y marca-

“Son medidas para corregir un desorden administrativo que venimos denunciando hace años y que hoy estamos enfrentando”.

Camila Nieto
 Alcaldesa (FA)

“Solicitaré una comisión cerrada donde podamos abordar en detalle las situaciones informadas por Contraloría y la respuesta de la administración actual”.

Jorge López
 Concejal (PDG)

jes, la regularización de licencias médicas, la exigencia de reintegros cuando no existan respaldos, el fortalecimiento de los sistemas internos con manuales de procedimientos, la actualización del reglamento de subvenciones y la modernización de controles.

Junto a ello, se habló de “la migración de conciliaciones bancarias al sistema oficial, corrección de saldos impropios y revisión de compras y pagos a honorarios, más el cierre de procedimientos disciplinarios atrasados”.



LA ALCALDESA CAMILA NIETO DETALLÓ EL PLAN EN EL CONCEJO DE AYER.

RESPONSABILIDADES

La jefa comunal fue enfática en aclarar que de las trece conclusiones emitidas por la Contraloría, ninguna establece responsabilidades a su gestión. Por eso, afirmó que este informe “lo que sí hace es instruir medidas para corregir un desorden administrativo que venimos denunciando hace años y que hoy, ya en el municipio, estamos enfrentando con profesionalismo y decisión”.

Tras el Concejo, el edil Leonardo Contreras (RN) cuestionó el manejo de la alcaldesa frente al informe de la Contraloría, acusando que “primero, la alcaldesa nos censura en cuanto a nuestra opinión de referirnos a las medidas tardías que está tomando su administración respecto del in-

forme”. A juicio del concejal, el intento de diferenciarse del exalcalde Jorge Sharp no se sostiene, ya que “el relato que tiene la alcaldesa Nieto es exactamente el mismo”, agregando que “decir que no es responsable de lo que pasó en la administración anterior es el mismo relato que tuvo Jorge Sharp a partir del año 2016, con relación a culpar al exalcalde Pinto y al exalcalde Castro por la situación de la municipalidad”.

El concejal Jorge López (PDG) anticipó que “solicitaré una comisión cerrada donde podamos abordar en detalle las situaciones informadas por Contraloría y la respuesta de la administración actual”, con el objetivo de que “estos errores no vuelvan a suceder”. CG